
様式第３号（第７条関係） 

 

会 議 録 

 

 １ 附属機関の会議の名称 

   水戸市竹隈市民センター運営審議会 

 

 ２ 開催日時 

   令和５年３月６日（月） 13時 30分から14時 15分まで 

 

 ３ 開催場所 

   水戸市竹隈市民センター 学習室１ 

 

 ４ 出席した者の氏名 

  （１）委員 

     品川 雅夫，岡部 佐知子，天野 政幸，小野 啓子，武山 義隆，平井 まり子 

  （２）執行機関 

     藤咲 一臣，打越 美加 

 

 ５ 議題及び公開・非公開の別 

  （１）令和４年度竹隈市民センター行事及び関連行事について      （公開） 

（２）令和４年度竹隈市民センター利用状況について          （公開） 

  （３）令和５年度竹隈市民センター定期講座募集要項(案)について    （公開） 

  （４）その他                            （公開） 

 

 ６ 非公開の理由 

 

 ７ 傍聴人の数（公開した場合に限る） 

   ０人 

 

 ８ 会議資料の名称 

   令和４年度第２回水戸市竹隈市民センター運営審議会 

 

  



 ９ 発言の内容 

   執行機関   定刻になりましたので，ただいまから「令和４年度第２回水戸市竹隈市

民センター運営審議会」を開催いたします。本日は，御多忙のところ，御

出席を賜り誠にありがとうございます。 

           

          はじめに，本審議会の  会長から御挨拶をいただきたいと思います。 

 

          （会長挨拶） 

 

   執行機関   ありがとうございました。 

 

          それでは，市民センター条例第12条第１項の規定により，議長を  会

長にお願いし，進行いただきます。よろしくお願いします。 

          なお，本日は委員定数の２分の１以上の６名全員の委員に出席をいただ

き，市民センター条例第12条第２項の規定を満たしていることを御報告 

いたします。 

          また，水戸市附属機関の会議の公開に関する規程に基づき，議事録署名

人２人について，  委員と  委員にお願いしたいと思います。いかが

でしょうか。 

 

           （異議なしの声） 

 

   執行機関   ありがとうございます。それでは，  会長，議事進行をお願いします。 

 

   議  長   それでは，議事を進めます。よろしくお願いします。 

          議事の（１）令和４年度竹隈市民センター行事及び関連行事について，

説明願います。 

 

   執行機関   （議事（１）令和４年度竹隈市民センター行事及び関連行事について，

説明する。） 

 

   議  長   ただいまの説明について，何か御意見，御質問等ございますか。 

 

   議  長   特に意見は無いようなので次に進みます。議事（２）令和４年度竹隈市

民センター利用状況について，事務局から説明願います。 

 



   執行機関   （議事（２）令和４年度竹隈市民センター利用状況について，説明する。） 

 

          令和４年度はコロナ禍でマスクの着用，手指消毒，換気，人と人との間

隔を開けての利用等という制限があったものの，市民センターの利用が停

止となった時期はなく，利用者が戻ってきました。 

また４月，５月に実施予定であった社協総会や地区総会等は中止になっ

たものの，それ以後は，予定していた行事をおおむね実施できたと考えて

おります。 

 

   議  長   ただいまの説明について，何か御意見，御質問等ございますか。 

 

  委員   ７，８割の事業はできたのではないでしょうか。 

 

   執行機関   今年度はコロナ禍からの復帰初年という位置づけでもあったため，４月

当初は，３，４割できれば良いかなと考えておりましたが，想定以上の事

業ができたものと考えております。 

 

     委員   次年度は他の事業も実施できると良いと思います。 

 

     委員   高齢者クラブで実施できなかった移動学習も実施したいと思います。 

 

議  長   他に意見はありますか，無ければ次に進みます。議事（３）令和５年度

竹隈市民センター定期講座募集要項(案)について，事務局から説明願いま

す。なお，定期講座の実施については，運営審議会の意見を付すことにな

っておりますので，皆さんの御意見をお聞かせください。 

 

執行機関   （議事（３）令和５年度竹隈市民センター定期講座募集要項(案)につい

て，説明する。） 

 

          令和４年度との比較で，「リズム体操」と「社交ダンス」の２つのクラブ

が，人数減を主な理由として閉講することになりました。そのため令和５

年度は，令和４年度から２クラブ減の18クラブが実施の予定です。 

          令和３年度に「パッチワーク」，さらにその少し前に「生け花」と「七宝

焼き」が終了したことから，ここ数年で多くのクラブが閉講になりました。 

          今現在も，人数が少ないクラブがいくつかあります。次年度の募集や，

その他の活動を含めて，新規会員を増やせるように働きかけていきたいと



考えております。 

 

議  長   ただいまの説明について，何か御意見，御質問等ございますか。 

 

  委員   「リズム体操」と「社交ダンス」は何人いたのですか。 

 

執行機関   ともに４，５人でした。 

 

  委員   それでは継続は難しいかもしれません。 

 

  委員   逆に人数が多いクラブはどこですか。 

 

執行機関   「ヨガ」と「卓球」は盛況で，30人程度の受講者がいます。一方で文化

系のクラブは全体的に人数が少ない傾向にあるので，受講者数を増やすこ

とが今後の課題です。 

 

議  長   新たに別な講座をつくることも考える必要がありそうです。 

 

  委員   センターでも何か，まずは単発的なものを実施していただけるとありが

たいと思います。 

 

  委員   実施するにあたって，会話や交流といった形態は難しい感じがしていま

す。 

 

議  長   他に何か意見がありますか。なければお諮りいたします。令和５年度竹

隈市民センター定期講座募集要項(案)について，原案のとおり承認してよ

ろしいか。 

 

      （異議なしの声） 

 

議  長   異議なしと認めます。それでは募集要項（案）の（案）の文字を消して

ください。 

       住みよい浜田をつくる会としましても，生涯学習部の活動の中に，定期

講座の代表者の方に加わってもらい，作品展や講座発表会を実施している

という現状があります。多くの方に参加していただくことは浜田地区の活

性化につながりますので市民センターも引き続き努力してください。 



議  長   続きまして（４）その他ですが何か意見はありますか。 

 

     委員   先日，下市地区挙げてのお祭りである「下市タウンフェスティバル」と

いう行事が開催され，浜田小学校さんや地区商店街の方々，関係者の方々

の協力を得て，多くの御参加をいただきました。 

          委員の皆さまもスタッフとして協力いただきありがとうございました。 

         これから先，さらに充実したお祭りにしたいと考えております。 

          重点目標の中にも，市民センターを活動の拠点とした地域に密着した活

動の促進に努めるという項目もありますので，積極的に参加することも検

討してください。 

 

執行機関   今後の検討課題とさせていただきます。 

 

   議  長   他に意見はありますか，事務局から何かありますか 

 

執行機関   竹隈市民センターにおいて，３月 31 日をもって夜間管理人制度が終了

し，キーボックス制度に移行します。利用方法が変わりますので，委員の

皆さまの意見も伺いつつ，スムーズな運営ができるよう努めますので御協

力をお願いします。 

 

議  長   トラブルにならないよう，しっかりとした運営をお願いします。 

 

議  長   ただいまの説明について，何か御意見，御質問等ございますか。 

 

議  長   特に意見は無いようなので，協議につきましては終了でございます。 

長時間にわたる議事進行に御協力をいただき，誠にありがとうございまし

た。以上をもちまして，議長の席を降りさせていただきます。 

 進行を事務局にお返しします。 

 

執行機関   ありがとうございました。 

 

          長時間にわたりまして，慎重な御審議をいただき，ありがとうございま

した。 

          以上をもちまして，「令和４年度第２回水戸市竹隈市民センター運営審

議会」を閉会いたします。 

 


